

**ALBERTO AGUILAR**

Nombres, nombres y... nombres / El “nearshoring” de China aquí, la amenaza de Time Ceramics e industria riesgo y con Buenrostro

Tras la disrupción de las cadenas productivas, la relocalización para la manufactura se convirtió en elemento estratégico, a fin de no depender de Asia.

Aquí, el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**, el CCE de **Francisco Cervantes**, otras cámaras y cantidad de expertos lo han tomado como bandera para calcular millonarias inversiones. Muchas serán un espejismo.

Por lo pronto parece que son los propios chinos los que ya trabajan a marchas forzadas para sacar raja del “nearshoring” en nuestro país, no sólo para aprovechar el mercado nacional, sino también los que se han abierto el en exterior, con EU en la punta.

La súbita llegada de las firmas automotrices chinas son un ejemplo. México es parte de la expansión global de éstas. En un abrir y cerrar de ojos ya tienen el 12% de las ventas y actores como BYD de **Sergio Vallejo**, hablan de producir aquí para aprovechar el T-MEC. En EU hay alerta.

Sin embargo, autos podrían ser la punta del iceberg para una invasión más en firme a otros rubros. Se conoce el proyecto de Time Ceramics en Hidalgo. En 8 meses (tiempo récord) ya levantaron una línea de producción de ¡un kilómetro de largo! con la idea de comenzar a producir en 2025.

Su puesta en escena replica su incursión en Nigeria. Según esto ya son el mayor fabricante de pisos y recubiertas de cerámica de África.



Los chinos cuentan con todo el apoyo del gobierno estatal primero con **Omar Fayad** y ahora con **Julio Menchaca**. La cabeza de Economía **Carlos Henkel** ha ponderado en más de un foro el proyecto de la china.

El problema es que parece que Time Ceramics trabaja con un traje a la medida. Insumos desde China incluida la mano de obra. Nula derrama a la región. Ni siquiera impuestos. Hay información que refieren sanciones del INM que lleva **Francisco Garduño** por migrantes a los que se les venció su permiso.

Además la factoría ya a un 75%, que está en un predio de 70 hectáreas para uso agrícola, echa mano de un par de pozos de agua del municipio de Emiliano Zapata con restricciones legales en beneficio de los pueblos indígenas.

Obviamente hay preocupación entre las empresas nacionales que fabrican pisos y recubrimientos. El asunto ya se escaló a Economía de **Raquel Buenrostro** y la próxima semana habría noticias.

Se asegura que el proyecto ni siquiera ha contabilizado sus flujos bajo la Ley de la IED, pese al riesgo de que pueda borrar del mercado a las empresas mexicanas.

Así que expediente muy peligroso.

Más costos por NAIM, AICM 250 mdd y aeropuerto rebasado

Mal negocio. Ayer **José Ramón Rivera** titular del AICM hizo un recuento de las acciones realizadas para mejorar esa terminal. Del 2022 al 2024 se ejercerán 4,269.9 mdp o sea más 250 mdd. El 64% con recursos fiscales. Sólo este año serán 2,200.7 mdp (130 mdd). Pese a ello, ese aeropuerto está saturado y lo será más en el tiempo. Agregue los 6,000 mdd que únicamente en bonos pactados significó la cancelación de Texcoco. Ya se pagaron 1,800 mdd y el resto nos tomará hasta 2047. Otro Fobaproa... sólo por capricho.



Que analizan algunas Afores amparos VS. Fondo de Pensiones

Aunque la SHCP de **Rogelio Ramírez de la O** opera a gran velocidad la puesta en marcha del Fondo de Pensiones, no se descarta que acciones legales en camino puedan descarrilar el asunto. Incluso al interior de Amafore de **Guillermo Zamarripa** algunos miembros analizarían amparos. Segob de **Luisa María Alcalde** fijó como límite junio para transferir las cuentas inactivas.

Reprueba CANIEM sacar a México de PISA: retroceso

Y ante la posibilidad de que el gobierno opte por sacar a México de la prueba PISA, dado los pésimos resultados, ayer la Cámara Editorial (CANIEM) que preside **Hugo Setzer** y que da cabida a las 200 editoriales del país, afirmó que será un retroceso.